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 Donnons-nous la main !



« Le meilleur ami est celui qui vous tend la
main en permanence » (Aristote)

Toutes les crises ont une particularité :
elles ouvrent des périodes d’incertitudes.
Bien souvent, elles correspondent, pour
les sociétés, à des phases d’introspection
et de transition. Elles s’accompagnent,
presque toujours, de remises en cause.
Elles conduisent, parfois mais pas
toujours, à la redécouverte de valeurs
perdues.

 La crise de la pandémie due au
coronavirus, que l’humanité n’a pas fini de
digérer, n’échappe pas à ces quelques
règles. Elle a déjoué nombre de
pronostics, suscité mille et une
interrogations et foulé aux pieds bien des
certitudes. Elle a, inévitablement, changé
de nombreux paradigmes. 

Mais elle a eu le mérite de remettre au
goût du jour une valeur que nous avions
tendance à perdre, une des valeurs
cardinales de l’Afrique éternelle : la
solidarité entre les êtres humains.

Parce qu’elle a frappé, sans distinction,
grands et petits, forts et faibles, riches et
pauvres, maîtres et disciples, elle a
rappelé, parfois au prix de larmes
douloureuses et inconsolables, que les
hommes naissent égaux et le demeurent
leur vie durant devant Dieu. 

Et que la terre qui les accueillera dans
leur dernière demeure est la même pour
tous. Oh ! Bien sûr, la main qui donne est
au-dessus de celle qui reçoit, a-t-on
coutume de dire. Pourtant, dans certaines
communautés, la main qui donne
présente sa paume tournée vers le ciel,
pour que celle qui prend soit au-dessus.

 Mais, qu’importe si ce sont les grands qui
ont soutenu les petits, si ce sont les forts
qui ont épaulé les faibles, si ce sont les
riches qui ont aidé les pauvres et si ce
sont les maîtres qui ont consolé les
disciples, l’enjeu était ailleurs : la survie
des sociétés par des gestes de solidarité.

Mais, fallait-il une crise comme celle de
la Covid-19, pour glorifier la solidarité ?

Depuis toujours, ici comme ailleurs, de jour
comme de nuit, contre vents et marées, des
hommes et des femmes tendent des mains
salvatrices, parfois dans l’indifférence générale,
à ceux qui, souvent par pudeur ou par dignité,
n’osent pas déplier leurs poings pour
quémander. 

C’est l’histoire de ces héros des temps
modernes, qui agissent parfois dans l’ombre
mais déplacent des montagnes que,
humblement, Manibus TV veut mettre sous
le feu des projecteurs.

Beaucoup d’entre eux sont jeunes et on
rencontrera dans cette galerie de nombreuses
femmes. Jeunes et femmes, deux béquilles qui
portent à bout de cœurs des sociétés de plus
en plus enclines à l’individualisme et à
l’égoïsme. 

Ces hommes et ces femmes nous rappellent
que la richesse et le bien-être n’est pas le
monopole de certains, et la précarité et le
handicap la fatalité des autres. 

A travers les pages de ce magazine, ils nous
invitent à nous arrêter sur des destins qui
auraient pu être ceux d’un parent, d’un ami ou
simplement le nôtre, car, si le ciel est, par
essence, promis à tous, nul n’est à l’abri d’une
descente aux enfers, tant qu’on vit. 

Mais, ils nous invitent aussi à partager le
bonheur de celles et ceux qui ont retrouvé la
joie de vivre au hasard d’une rencontre ou tout
simplement celles et ceux qui ont quelque
chose à partager ou une histoire gaie à nous
raconter. 

Ils nous montrent de moult manière que c’est
notre utilité aux autres qui justifie notre
existence sur cette terre. Ils le font sans calcul
autre que celui de servir, sans rien attendre en
retour. 

A ceux qui font face à un destin contraire,
provisoire ou définitif, ils nous disent : «
tendons leur la main ». 

Mais, ils connaissent aussi leurs limites et sont
conscients que, seuls, ils n’y arriveront pas,
tant il y a de falaises à escalader. 

Alors, leur appel au reste de la
société sonne comme un cri à l’éveil
des consciences : « donnons-nous la
main !».

PAR FIDÈLE AFANOU EDEMBE
COORDONNATEUR DES OSC DE L ’OGOOUÉ-MARITIME 



CÉLÉBRATION DE LA JOURNÉE DE 
L'ENFANT AFRICAIN

Le 16 juin de chaque année, la communauté internationale célèbre la journée de l’enfant
africain. A Port-Gentil les Organisations de la Société Civile ne sont pas restées en marge de
cette célébration. A cet effet, elles ont investi le point focal des OSC avec des animations 
 variées en rapport avec le thème retenu pour cette édition, à savoir « l’élimination des
pratiques néfastes affectant les enfants : progrès sur les politiques et pratiques depuis 2013 ».

« Depuis 2015, de nombreux pays ont
mis en place des législations tendant à
abolir les mariages forcés, notamment
les mariages des enfants. Mais on
constate malgré tout, une application
insuffisante des lois. Il y a
généralement, un fossé entre les
discours et les actions. 27 pays sur 29
ont pris des lois mais très peu les
appliquent. » Fidèle AFANOU
Coordinateur Général de la
Coordination des Organisations de la
Société Civile de la Protection de l’Enfant
de l’Ogooué-Maritime (COSCPEOM)

C’était aussi l’occasion pour Fidèle
AFANOU, d’annoncer le lancement
officiel des activités de la télévision
sociale MANIBUS TV, en l’absence de
son promoteur Chakir Omer PARAISO,
Président de l’association MANIBUS,
empêché.

Mr Fidèle AFANOU
Coordonnateur des OSC de l’Ogooué-Maritime 



CÉLÉBRATION DE LA JOURNÉE DE L'ENFANT
AFRICAIN

« Le promoteur de ce projet, qui est le
Chef de projet MANIBUS TV, s’appelle
Chakir Omer PARAISO, un fils de Port-
Gentil, qui est aussi Coordonnateur
Général du du Réseau National pour la
Promotion des Droits de l’Enfant au au
Gabon (RESPEG).

C’est un honneur pour nous, de lancer
cette télévision ici. Donc à partir
d’aujourd’hui sur le web, on va nous voir
au Japon, en Chine, en France au
Benin... Je vous remercie. » 

Fidèle AFANOU Coordinateur Général
de la COSCPEOM
 
Les activités de cette journée se sont
achevées par une photo de famille. 
MANIBUS TV la télévision sociale !!!

Mr Chakir Omer PARAISO, 
Chef de projet MANIBUS TV

Photo de famille - MANIBUS TV



MANIBUS TV
DECOUVRIR VOTRE NOUVELLE CHAINE MANIBUS TV

Nous sommes une Association pluridisciplinaire d'entraide et d'action sociale
dénommée Manibus (Main en latin). Pour renforcer la vulgarisation des
actions menées, pour améliorer le volet associatif et les actions en faveur du
développement de l'Homme, nous lançons la première chaîne de télévision
exclusivement sociale du pays. 

Avec les ONG : Faites-vous connaître 
La météo 
Les Reportages 
Le Journal 
Le Morning
Les Jeux de société (Droits de l'enfant)
Les Emissions thématiques
Les projets innovants et appels aux dons

Nos programmes à caractère socio-culturel :

QUE FAISONS-NOUS ?

  

POUR TOUTES INFORMATIONS UTILES : 

Siège : PORT-GENTIL 
+241 77 76 20 34

www.manibustv.com
 



NOS PROGRAMMES :

Nous vous offrons une couverture de tous vos
événements d'entreprise à caractère social et
culturel.
Nous vous accompagnons dans la création de
concepts d'évènements.
Nous mettons à vos dispositions nos
connaissances de terrain pour vos différentes
actions sociales et culturelles.

 ENTREPRISES/ ENTREPRENARIAT

SOCIO-CULTUREL
Nous partageons de la joie, de la bonne humeur
à travers des programmes ludiques : Concours
de danse inter-quartier, Concours de chants pour
les enfants, Concours de lecture, jeux de société
et le sport qui reste une activité fédératrice des
jeunes. 
Ce programme culturel vise à l'épanouissement
des enfants.

EDUCATIFS

Nos enfants ont des droits qui sont
malheureusement méconnus. Nous lançons un
programme visant à découvrir l'ensemble des
droits des enfants, à travers des émissions
ludiques et innovantes. Ces émissions seront
dédiées aux enfants mais également aux adultes
pour qu’ils soient au fait de leurs droits.



La Nuit des Arts
Martiaux

 
 

C’est au gymnase de l’Association Sociale, Sportive et Culturelle
de Total Gabon (ASSCTG), que les différentes disciplines
martiales se sont données rendez-vous pour le spectacle
dénommé La nuit des Arts Martiaux. Après deux ans
d’inactivité, il était important pour l’Association des Écoles des
Arts Martiaux et Sports de Combats de clôturer la saison
sportive avec un concept innovateur.

 
 



« Après deux ans de stand-by à cause du covid, dès qu’on a
levé les mesures barrières, on s’est lancé tous. Avec toutes les
disciplines qui sont dans l’Ogooué maritime, on a formé une

association des écoles des Arts Martiaux de l’Ogooué-Maritime.
On est presque en fin d’année et avant qu’on ne boucle la

saison, il fallait qu’on fasse un petit show. » 
 

Randy Médard NZE, Membre du Comité d’Organisation
 

« Pourquoi participer ? simplement parce que nous sommes les
amoureux de l’Art Martial, nous avons grandi là-dedans. C’est avec

ce grand plaisir, que nous sommes venus prester aujourd’hui
histoire de leur rendre tous hommage et passer aussi un message

a la jeunesse pour leur montrer qu’il y’a plusieurs voies de
divertissement. » 

 
Jean Richard, Participant

 



« Quand on pratique les Arts Martiaux, on évite beaucoup de
choses. Et ces jeunes-là, en faisant cette nuit des Arts Martiaux

ça va exciter les enfants à pratiquer le sport. » 
Me Kach, Professeur de Judo

 
 



« Dans les Art Martiaux, on apprend à
forger l’esprit, on apprend à forger le

corps et à devenir respectueux des
droits et respecter autrui. Tout ça sont

des choses qu’on enseigne aux
pratiquants d’Arts Martiaux. »

 Me DACKO, Participant
 

Pour les prochaines éditions les
participants ont émis le vœu que les
partenaires et sponsors soutiennent

de telles initiatives. 
 

« Ça s’est passé dans de bonnes
conditions. J’ai souhaité que les

créanciers, tous ceux qui sont sur notre
capitale économique, à la prochaine

nuit des Arts Martiaux viennent en aide
pour que ça continue, et la fête était

belle. » 
Me MALEKOU, Participant

 
Ainsi prend fin la première Edition de la

Nuit des Arts Martiaux à Port-Gentil.

Le rendez-vous est pris pour la
prochaine Edition !!!

 
 



FESTIVAL DES
ZARTISTES

« Honnêtement, c’était ma première expérience dans ce genre de scène. Et,
c’était vraiment super je trouve. J ’aimerais encourager plus de personnes à
s’intéresser à l’art et au théâtre parce que l’école de théâtre offre quelque
chose de plus, une ouverture pour le développement des jeunes et pour le

pays aussi. »
 

Nathan KAKAYET , Spectateur.
 

Première Edition du Festival des Zartistes 

L’école de théâtre Les Zartistes, a organisé ce 17 juin un
grand spectacle de théâtre à la Fondation Joseph Paul et
Marie Cécile ESSONGHÉ Objectif : faire connaitre l’école
au grand public.

« Cette année, étant donné que le contexte nous le
permet, nous avons décidé, de faire ce qu’on appelait le
grand spectacle de théâtre. 
Parce que c’était l’occasion de faire connaitre l’école de
théâtre Les Zartistes qui prend les enfants à partir de 3
ans jusqu’à 24 ans. »

Paul MABALA TOUKOUROU, Président de l’ONG Festival de
la Jeunesse.

Venus nombreux à ce spectacle, animé essentiellement
par des enfants de 3 à 24 ans, le public port-gentillais
félicite l’organisation.
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La jalousie entre royaumes, les
surprises d’anniversaire, le voyage, sont
entre autres, les thème développés avec
l’appui de l’ONG PaulSarah, la troupe
théâtrale de l’école mixte Victor Hugo et
bien d’autres.

« Ils ont ce petit quelque chose qui est là. Il y a des
personnes qui ont des aspects naturels il faut juste les
mettre en scène pour pouvoir les développer. Donc moi,
je trouve que c’est une bonne initiative et j’espère bien
évidemment que l’année prochaine on aura encore un
spectacle un peu plus grandiose et quelque chose de
vraiment merveilleux. Et, chapeau à toute l’équipe et à
tous ceux qui ont mis ça en place. » 

Axcel FOLET, Spectateur



F IN  D ’ANNÉE  À  L ’ ÉCOLE  LES
BLEUETS  DU  L I TTORAL  

Cérémonie de clôture des activités académiques de l’année 2021-2022 à l’école
Les Bleuets du Littoral avec en toile de fond l’organisation de divers spectacles
de danses, animations, sketchs autour des thématiques liées aux objectifs du
développement durable. Lequel a par ailleurs, reçu un écho favorable auprès
des parents. 

« Ça fait toujours plaisir de voir comment les enfants grandissent et surtout, de
parler de sujets qui sont aussi sensibles. Parce que, après quand ils seront
grands ils sauront qu’il y a des choses qui sont bien pour l’environnement, bien
pour eux et, bien pour leurs parents. » 
Mme NZONGA, Parent d’élève 

« C’était très intéressant, très enrichissant. Et, après deux ans sans spectacles
ouvert au public, on a vraiment apprécié et surtout le thème sur le monde, la
faune, la flore, sur les sujets préoccupants du moment, du monde en fait. »
AFINIZO AKENDENGUE, Parent d’élève. 

« Je suis très satisfaite, j’ai vraiment apprécié l’organisation de ce spectacle et
vraiment toute l’organisation autour y compris l’œuvre de bienfaisance en
faveur de l’orphelinat de Tchengue. »
Mme NGOMO, Parent d’élève. 

100%, c’est le taux de réussite au Certificat d’Études Primaires ! la directrice de
l’école n’a pas caché sa satisfaction et a décidé de l’octroi d’une bourse d’étude
de 5 enfants de l’orphelinat de Tchengue dans le cadre de la responsabilité
sociétale  de son établissement.

« Nos élèves sont performants, j’ose le dire, j’ose même le crier haut et fort
nous avons obtenu 100% de réussite au CEP cette année. La fondatrice Mme
KIZOGO et moi-même la co-directrice Mme BIACHE-SIMA, nous avons décidé
d’offrir cinq scolarités complètes à cinq enfants de l’orphelinat. Parce que nous
considérons que nous avons aussi une mission sociétale. » 
Geneviève BIACHE-SIMA, Directrice. 

Une nouvelle d’ailleurs bien accueillie par les responsables de l’orphelinat.

« Cette aide est bienvenue et nous remercions également tous ceux qui
peuvent nous aider pour l’internat. L’internat, c’est une quinzaine d’enfants et
de jeunes qui sont là à plein temps, nous les hébergeons, les nourrissons, les
soignons, aussi nous les éduquons. »
Père Guy, Responsable Adjoint de l’orphelinat de Tchengue.

C’est dans une ambiance festive et conviviale que les parents, corps enseignant,
administration et le bureau de l’Association des Parents d’Élèves ont pris les
vacances après avoir procédé à la collecte des dons de toutes natures destinés
toujours à l’orphelinat de Tchengue. 



 Je suis très satisfaite, j’ai vraiment apprécié
l’organisation de ce spectacle et vraiment
toute l’organisation autour y compris l’œuvre
de bienfaisance en faveur de l’orphelinat de
Tchengue. »

Mme NGOMO, Parent d’élève. 

 Nos élèves sont performants, j’ose le dire,
j’ose même le crier haut et fort nous avons
obtenu 100% de réussite au CEP cette année.
La fondatrice Mme KIZOGO et moi-même la
co-directrice Mme BIACHE-SIMA, nous avons
décidé d’offrir cinq scolarités complètes à
cinq enfants de l’orphelinat. Parce que nous
considérons que nous avons aussi une
mission sociétale. » 

Geneviève BIACHE-SIMA, Directrice. 

 Cette aide est bienvenue et nous remercions
également tous ceux qui peuvent nous aider
pour l’internat. L’internat, c’est une quinzaine
d’enfants et de jeunes qui sont là à plein
temps, nous les hébergeons, les nourrissons,
les soignons, aussi nous les éduquons. »

Père Guy, Responsable Adjoint de
l’orphelinat de Ntchengue.
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La drépanocytose, aussi appelée anémie falciforme, est une maladie
génétique héréditaire touchant les globules rouges (ou hématies). Elle

est caractérisée par une anomalie de l'hémoglobine, principale
protéine du globule rouge.
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A l’occasion de la journée internationale
de la drépanocytose à Port-Gentil,
l’association Sourire d’un Enfant en
partenariat avec la jeune Chambre
Internationale a organisé le 19 juin 2022 à
la Direction Provinciale de la famille un
café-conférence avec en toile de fond le
drépanocytaire et la CNAMGS. 

« Aujourd’hui nous sommes le 19 juin ,
journée mondiale de la drépanocytose.
Pour cette journée, nous avons prévu un
café-conférence qui, a été organisé en
partenariat avec La Jeune Chambre
Internationale de Port-Gentil. Nous avons
enregistré 70 enfants. Étaient présents à
cet évènement 59 enfants et leurs
familles. Nous avons pu sensibiliser sur la
drépanocytose et sur le déroulé des
prochains jours. » 
Oldy NZAMBA Epse MAKANGA, Présidente de
l’ONG Sourire D’un Enfant.

Sourire d’un Enfant en partenariat
également avec l’ONG Samaritain’s Purse,
Samaritain’s Purse, une cinquantaine
d’enfants, a reçu des cadeaux dans le
cadre de son programme annuel
d’évangélisation dans le monde. 

« L’association et ONG Sourire D’un Enfant
travaille en partenariat avec le Samaritain’s
Purse OL qui, chaque année, envoie des
cadeaux en Afrique et nous avons été
cette année parmi les partenaires. Ils nous
ont remis 70 cadeaux pour les enfants de
notre ONG et pour ce matin normalement,
il devait avoir un représentant OL mais,
sachant que cette journée tombait un
dimanche et qu’ils sont, pour la majorité,
des pasteurs, ils n’ont pas pu être
présents. Mais ce sont ces cadeaux-là qui
ont pour but un cadeau un enfant et pour
parler de Jésus aux enfants. » 
Oldy NZAMBA Epse MAKANGA

Du 20 juin au 1er juillet il sera procédé à
une collecte des médicaments aux enfants
drépanocytaires et ) une opération de don
de sang à l’hôpital régional de Tchengue
afin de soutenir cette couche défavorisée
de la population. 



BILAN DES ACTIVITÉS SCOLAIRES
DE L’ONG PAULSARAH

l’ONG PAULSARAH spécialisée dans la scolarisation, l’accompagnement, le
suivi des orphelins et des enfants des familles vulnérables, a présenté aux
parents d’élèves les résultats de l’année académique 2021-2022. Sur 45
enfants inscrits dans les établissements de la capitale économique Port-
Gentil, 33 passent en classes supérieures. Pour un taux d’admission de 73%.
C’est le cas de MANOMBA Kimberly Kimi une fillette de 6 ans inscrite en
première année à l’école publique Grand Village. 



« je m’appelle MANOMBA Kimberly Kimi je suis en première année et je passe en
deuxième année. », MANOMBA Kimberly Kimi.

Pour atteindre ses objectifs, l’ ONG PAULSARAH a mis les bouchées doubles
en supportant les charges inhérentes à la scolarité de cette couche
défavorisée de la population.

« Juillet là, elle fait 7ans, donc elle gagné pour passer en deuxième année.
Vraiment je remercie beaucoup l’ONG. Ils ont tout pris en charge , les fournitures
,l’inscription, ils ont tout pris en charge. », Jeanne Patricia, Parent d’élève .

À propos des parents qui n’ont pas respecté leurs engagements, l’ONG a
purement et simplement remis à leurs dispositions les enfants du fait de la
violation des accords qui les lient à l’ONG. 

« Nous avons passé en revue le travail de chaque enfant, les enfants qui sont
exclus aujourd’hui sont ceux dont les parents n’ont pas honoré la charte et
malheureusement nous n’avons pas d’autres choix que de nous en séparer . ils
sont simplement remis à la disposition de leurs familles ou de leurs tuteurs. » 
Scholastique MAGANGA, Présidente de ’ONG PAULSARAH.

À noter que PAULSARAH a commencé de telles actions sociales envers cette
frange de la population gabonaise depuis juin 2018.



PARTAGE D'EXPÉRIENCES
ET RENFORCEMENT DES
CAPACITÉS DES FEMMES
ONG MALACHIE 



Le 𝐏𝐑𝐎𝐆𝐑𝐀𝐌𝐌𝐄 𝐅𝐄𝐌𝐌𝐄𝐒 𝐀𝐂𝐓𝐈𝐕𝐄𝐒 𝐄𝐓 𝐂𝐈𝐓𝐎𝐘𝐄𝐍𝐍𝐄𝐒 dénommé 𝐏𝐑𝐎𝐅𝐀𝐂 a
organisé une réunion de partage d’expériences et de renforcement de capacités
sous l’impulsion de son partenaire l’𝐎𝐍𝐆 𝐌𝐀𝐋𝐀𝐂𝐇𝐈𝐄 à travers également son
programme d’𝐀utonomisation de 𝐕eille et d'𝐄pargne 𝐂ommunautaire (𝐀𝐕𝐄𝐂) le 25
juin dernier à Port-Gentil.
Une rencontre qui vise à donner des 𝐨𝐮𝐭𝐢𝐥𝐬 𝐣𝐮𝐫𝐢𝐝𝐢𝐪𝐮𝐞𝐬 𝐞𝐭 𝐞𝐧𝐭𝐫𝐞𝐩𝐫𝐞𝐧𝐞𝐮𝐫𝐢𝐚𝐮𝐱 aux
femmes qui exercent des Activités Génératrices de Revenus.



Lancement du camp de vacances de l’ONG
Agir pour le Handicap à l’École 

 
Du 1er juil let au 15 Août 2022, l ’ONG Agir pour le
Handicap à l ’École organise un camp de vacances en
faveur des enfants atteints de troubles moteurs et
/ou psychologiques. Une initiative soutenue par
l ’honorable Jean Fidèle Otandault   qui a, tenu
personnellement à assister au lancement des
activités.

« Consacrer un peu de son temps aux autres, i l  faut
le faire avec le cœur. Voilà pourquoi j ’ai  voulu
l ’exprimer avec mon cœur et je vous remercie.
Félicitation à vous !»
Honorable Jean Fidèle Otandault 

Au-delà des jeux et loisirs ce camp de vacances
permettra à l ’ONG d’observer les enfants et de
proposer une prise en charge selon ses compétences
dès la rentrée prochaine. Déjà, el le a formé cinq
jeunes handicapés à la profession d’aides cuisinier
et pâtissier. 

« Pour les enfants âgés de 16 ans et plus nous
proposons une formation professionnelle. Ainsi,
cette année nous avons cinq jeunes, deux fi l les et
trois garçons qui ont fini une formation en qualité
d’aides-cuisinier et de pâtissiers. » 
Annie ADANHODOU Présidente de l ’ONG Agir pour le
Handicap à l ’École

Issus des familles économiquement faibles, i ls sont
au total 45 enfants vivant avec un handicap qui,
participent à la première Edition de ce camp de
vacances. Une initiative à pérenniser. 

« Dans les maisons, les loisirs leur manquent donc
vraiment Mr l ’honorable avec tout le respect que
nous vous devons, nous souhaitons vraiment que
cette activité soit pérénnisable à jamais et que votre
soutien nous soit vraiment de tout cœur. » 
Donista ROTIMBOT parent d’enfant. 

La coupure du ruban, la visite des locaux de l ’ONG et
la prestation de quelques enfants ont été des temps
forts de cette cérémonie marquée par la présence
du représentant du Gouverneur empéché ,  des
responsables administratifs des services sociaux , la
coordination de l ’organisation de la société civi le et
des parents des enfants.



SÉMINAIRE DES FEMMES POUR LE
DÉVELOPPEMENT COMMUNAUTAIRE

 
La capitale économique gabonaise a abrité le 18juin
2022 la cinquième Edition du Séminaire des
Femmes pour le Développement Communautaire
organisé par l’ONG JM Entrepreneurship, en
partenariat avec l’ambassade des États-Unis au
Gabon.

« En ayant compris ça, nous avons lancé le SFDC qui
est le Séminaire des Femmes pour le
Développement Communautaire afin de pouvoir
susciter dans la vie de ces femmes-là quelle que
soit la couche sociale. »

Boniface NGANGA-NZEMBY, JM Entrepreneurship.

Ce séminaire vise à promouvoir l’entreprenariat en
milieu associatif. et, pour atteindre cet objectif, JM
Entrepreneurship a fait intervenir des femmes qui
constituent un modèle de réussite à suivre, a l’image
de la Présidente de l’ONG Malachie ; Pépécy
OGOULIGUENDE.

« J’ai axé mon intervention sur le leadership
transformationnel, la préparation en termes
d’acquisition de compétences de vie, l’importance du
réseautage , de faire partie du mouvement associatif
pour pouvoir impacter le développement
communautaire. »

Pépécy OGOULIGUENDE, Séminaire des femmes pour le
développement communautaire.



Donc, mon intervention était de présenter le programme. le
premier programme Je suis capable pour jeunes filles et
jeunes garçons en situation de handicap, leur apprendre une
petite formation pour une inclusion professionnelle. Et le
deuxième programme que nous avons intitulé H'Elles. 
 programme qui s’adresse à toutes les mamans vulnérables
déjà, puis, les mamans qui ont des enfants avec un handicap
et aussi les mamans qui elles-mêmes sont en situation de
handicap. Et, toutes ces mamans qui sont dites
économiquement faibles. L’idée est qu’elles puissent créer
grâce a ce qu’on peut leur apporter des activités génératrices
de revenus. » Annie Edwige ADANHODOU

Après que Joshua MARTIN, Président de l’ONG JM
Entrepreneurship a intervenu par visio-conférence pour
encourager ces femmes, il a été procédé à la distribution
gratuite de son livre intitulé "Exprime ta passion et suscite des
vocations", une mine d’or à explorer et qui pourrait servir de
guide à toutes ces femmes. 

P H O T O  D E  F A M I L L E

 

Joshua MARTIN, 
Président de l’ONG JM Entrepreneurship

Ida Flore MAROUNDOU

« L’initiative qui a été prise par les organisateurs de cet
atelier de conférence est vraiment à saluer et, nous

souhaitons avoir à l’avenir plus d’activités de ce genre. »



Villes et communautés
amies des enfants

UNICEF GABON ET MAIRIE DE PORT-GENTIL

Le bureau de l'UNICEF Gabon et la mairie de PORT-
GENTIL ont signé un mémorandum le 07 juillet
2022 dans le cadre de l'initiative " Villes et
communautés amies des enfants" pour une durée
de 3 ans. Une initiative qui vise la protection et la
promotion des droits des enfants



Qu’est-ce qu’une ville ou une communauté amie des enfants ?

En signant un mémorandum pour trois ans avec le Dr Noël Marie ZAGRE,
Représentant de l’UNICEF pour le Gabon, Sao Tome & Principe et auprès de la
CEEAC, le maire Gabriel TCHANGO a engagé la capitale économique dans un
challenge qui devrait, si tout se passe bien, conduire la cité pétrolière à obtenir le
label « Ville Amie des Enfants ». De quoi s’agit-il ?
« Amie des enfants » est un label que l’UNICEF attribue à une ville, une
communauté ou tout système de gouvernance locale qui s’engage à respecter les
droits de l’enfant ancrés dans la Convention relative aux droits de l’enfant adoptée
à l’ONU le 20 novembre 1989. 

Signature d'un mémorandum UNICEF GABON ET MAIRIE DE

PORT-GENTIL



Les villes amies des enfants constituent un réseau mondial de plus de 3500 membres
dans lequel la voix, les besoins, les priorités et les droits des enfants font partie
intégrante des politiques, des décisions et des programmes publics.

Pour que Port-Gentil devienne une Ville Amie des Enfants, la mairie et l’UNICEF ont
élaboré un plan d’action multisectoriel pour les enfants et les jeunes à mettre en
œuvre pendant les trois prochaines années. Viendra alors le moment de l’évaluation
faite par l’UNICEF siège pour conférer ou non le label à la ville. Un défi qui, comme l’a
souligné l’édile de la capitale économique, n’est pas « un projet du seul conseil
municipal ; il s’agit de fédérer autour de cette initiative, l’ensemble des ressources de
la ville de Port-Gentil ».

Par la voix de son Représentant, l’UNICEF, partenaire du projet, considère que « Nos
enfants doivent obtenir cet accompagnement, cet environnement, cette éducation de
qualité, inclusive et participative, développer leurs compétences, exprimer leurs
opinions et influencer les décisions qui les affectent. Il en est de même pour la vie
familiale, sociale et culturelle au sein de leurs villes/communautés, etc. ».



Photos de la
cérémonie
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Vous souhaitez parrainer un enfant ou
contribuer à la réussite d’une de nos actions ?
Retrouvez-nous sur www.manibus.ga

Association Manibus : 



Les faits 
Chaque année, environ 400 000 jeunes
adolescentes de 10 à 14 ans donnent naissance
à un enfant dans le monde, selon une étude
publiée ce mercredi 15 juin par l’Institut national
d’études démographiques (Ined).

Elles sont si jeunes qu’elles sont restées
longtemps hors des radars des statistiques
démographiques. Chaque année, sur la planète,
au moins 400 000 adolescentes de 10 à 14 ans
donnent naissance à des enfants, ont calculé
deux chercheurs de l’Université catholique de
Louvain, Bruno Schoumaker et David A.
Sanchez-Paez. Leurs travaux sont publiés ce 15
juin dans la revue Population et société de
l’Institut national d’études démographiques
(Ined).

En dépit du caractère tragique de ces grossesses
très précoces qui compromettent l’éducation et
l’avenir des adolescentes, mais aussi leur font
courir de graves risques de santé, parfois
mortels, pour elles et pour l’enfant, pendant
longtemps celles-ci n’ont pas été comptabilisées.
« Parce que ces naissances sont statistiquement
marginales à l’échelle de la population mondiale
et n’influent pas sur l’évolution de la croissance
démographique sur la planète », reconnaît
Bruno Schoumaker.

Lors d’entretiens réalisés auprès de femmes de
15 à 49 ans, l’ensemble des naissances sont
évoquées, y compris celles survenues avant l’âge
de 15 ans. L’intervalle d’incertitude reste
toutefois élevé. « Ces grossesses sont
vraisemblablement bien plus nombreuses »,
estiment les chercheurs. L’Organisation
mondiale de la santé, de son côté, évalue leur
nombre au double.

Lu  pour  vous  sur  www.la-croix.com
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« Nous devons faire
valoir les droits des
jeunes filles dans notre
pays »

Focus sur les jeunes filles-mères

- Awa

CE QUE J'EN PENSE
Les jeunes filles sont de plus en plus violées très
jeunes et parmi elles, certaines tombent
enceintes ou perdent très tôt leur vie. C'est
inadmissible dans une nation de 2 000 000
d'hab et même dans le monde. 
Ces faits doivent être dénoncés et la justice doit
trancher.
Nous devons faire valoir les droits des jeunes
filles dans notre pays.
Nous sommes grandes soeurs, tantes, mères...
cela n'arrive pas seulement aux autres.

C'est pourquoi nous sollicitons votre soutien au
travers de ce magazine afin de vulgariser les
droits des jeunes filles pour un abonnement à
hauteur de 15 000 FCFA/ TRIMESTRE (12 euros)

Cela va nous permettre de développer des
programmes d'aides et accompagnement
auprès des jeunes filles mères.

Ne manquez pas le prochain thème. Merci de
m'avoir lu !



LE BLOG D'AWA
Focus sur les jeunes filles-mères

JE SUIS UNE ENFANT ET 
J'AI DES DROITS
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- DROIT À L'ÉDUCATION -
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